

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA  
Martes 30 de Abril de 1918

Núm. 2.766

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

FOR CORREO

## La guerra mundial El «raid» contra Ostende y Zeebrugge

Londres, 26.  
El primer relato oficial del ataque británico contra Zeebrugge declara que los dos viejos cruceros «Intrepid» e «Iphigenia», que fueron llenados de cemento y hundidos, se hallan a través del canal en una posición que semeja la forma de la letra V, añadiendo que el canal se halla probablemente bloqueado. Los marineros relatan que un torpedero alemán, que dirigió uno de sus reflectores contra ellos, fué torpedeado y echado a pique. Un oficial que iba en una canoa automática dice que lanzaron un torpedo contra un torpedero alemán amarrado en la escollera: otro contratorpedero fué torpedeado por la canoa otro se hundió cuando la canoa citada torpedeaba a un viejo buque que los alemanes empleaban como escuela de torpederos.

Un oficial del «Vindictive» declara que seis grandes cañones alemanes emplazados en la entrada del puerto fueron abandonados por el enemigo y destruidos por el grupo de desembarco, que avanzó entonces a la larga de la escollera tomando por asalto las barreras alemanas que protegían las alambreadas y las ametralladoras. Las tripulaciones de los buques cargados de cemento y destinados a ser hundidos permanecieron a bordo hasta llegar el agua a la cubierta, refugiándose luego a bordo de las canoas automáticas y regresando a bordo de los convoyes.

El corresponsal del «Daily Chronicle», M. Deal, interviene a uno de los marineros que a bordo de dos viejos submarinos de la armada británica hicieron saltar la base de unas obras fortificadas a la entrada del canal de Zeebrugge.

Todos escaparon milagrosamente con vida, resultando tres heridos y los otros tres apenas contusos.

El marino declaró: Los seis sabíamos que sólo teníamos una probabilidad contra mil de escapar. Tuvimos que hacer parte del trayecto navegando a la superficie, escoltados por otros buques, y protegidos por una cortina de humo penetramos en el puerto, llegando hasta el muro de la Mola antes de ser descubiertos. No había tiempo que perder; se trataba de segundos. Si faltaba un pequeño detalle estábamos perdidos.

En el momento en que llegábamos al objetivo, un proyectil alemán nos enfocó de lleno y tuvimos que sufrir un fuego infernal. Para retirarnos no teníamos más que una pequeña lancha, sobre la cual concentraron su fuego los alemanes.

Apenas habíamos logrado alejarnos, uno de los submarinos estalló, realizando plenamente su misión destructora. La explosión por poco nos hizo volcar, pero escapamos y pronto fuimos recogidos por una canoa automática que más tarde nos transportaba a un contratorpedero.

El corresponsal del «Daily Telegraph» transcribe el relato que hicieron dos oficiales de marina sobre el ataque contra Zeebrugge.

Dichos oficiales elogian altamente la conducta de todos los marineros, diciendo que fué una aventura verdaderamente desesperada y ejecutada con valor y desprecio de todo peligro.

Todos los buques emitieron unas nubes de humo, que formaron realmente una cortina que se extendía desde Zeebrugge a Ostende. Fué un impenetrable muro que engañó a los alemanes. Estos nos descubrieron, lanzando cohetes luminosos, y nos fué preciso avanzar. El «Vindictive», nuestro buque, avanzó, a toda máquina, entre la humareda. Todos los hombres estaban en cubierta.

Los alemanes bombardearon de un modo terrible al «Vindictive» durante veinte minutos.

Conseguimos acercarnos a la escollera, pero catorce de las escalerillas de ataque estaban destruidas y sólo quedaban utilizables dos. A la voz de mando: ¡Alto! nuestros hombres subieron las dos escalerillas impetuosamente y tomamos pie sobre la escollera con grandes pérdidas a causa del terrible fuego. Corrimos avanzando y tuvimos que descender más de seis metros para alcanzar al enemigo. Caía una fuerte lluvia.

Tres contratorpederos alemanes estaban amarrados en este muelle, disparando a quemarropa. De ellos salieron para atacarnos cierto número de marineros alemanes, sobre los cuales nos lanzamos a la bayoneta. Entonces los alemanes retrocedieron.

Uno de los torpederos fué echado a pique por nosotros y los otros dos desaparecieron.

Volviendo a subir a la escollera atacamos a la bayoneta a los artilleros, matándolos o dispersándolos y nos apoderamos de varios cañones. En torno nuestro, en medio del ruido del cañoneo, oíamos los gritos de los heridos, y de pronto oímos la sirena del «Vindictive» que daba la señal de retirada. Nuestros buques «embotelladores» quedaban embarrancados cumplido el objetivo.

El capitán del «Vindictive» se aseguró de que no quedaban más de los nuestros en tierra y partimos con gran precisión, a cubierta de la humareda.

Al regreso encontramos en la Mancha, al anecer, al buque del almirante Keyes. Las tripulaciones de ambos buques se saludaron con frenéticas aclamaciones.

Mientras que el «Vindictive» rozaba una de sus bandas a lo largo del muelle, fué

cogido bajo el fuego cruzado de las baterías terrestres y de las ametralladoras.

En el puente superior y en el entrepuente se habían reunido las compañías de marineros y soldados de infantería de Marina dispuestos a desembarcar.

Los comandantes de los marineros y soldados fueron muertos antes de que pudiesen dar la orden de ataque. Pero nuestros hombres se portaron magníficamente. Tuvieron que desembarcar en plena zona de fuego y arrojar al muelle que estaba 16 pies más abajo. Nada pudo contener este rápido y bien dirigido desembarco. Durante este tiempo fueron muertos todos los servidores de un cañón.

El «Daffodil», que intentaba empujar al «Vindictive» hacia el muelle, tuvo 18 muertos a bordo.

Una granada hizo explosión en el puente del «Iris», entre 56 marineros reunidos que esperaban la orden de desembarco, matando a 49 e hiriendo a siete. Otra granada estalló en la sala de oficiales que servía de hospital, matando a cuatro oficiales y 26 hombres.

El «Iris» tuvo 77 muertos y 105 heridos. Los alemanes, al acercarse los buques, se retiraron, y salvo un fuego intenso y sin tregua, los destacamentos de ataque no hallaron ninguna resistencia.

Los destacamentos de demolición ejecutaron su tarea en perfecto orden, destruyendo las construcciones. En tanto los buques destinados al bloqueo se dirigieron furtivamente hacia la entrada del canal. El «Thetis» iba al frente a través de las avalanchas de granadas de las grandes baterías de la costa. El «Thetis» zozobró a algunos centenares de metros de la entrada del canal.

El «Thetis» tuvo cinco muertos y cinco heridos. El «Intrepid» y el «Iphigenia» avanzaron en pleno canal y fueron hundidos, siguiendo las instrucciones.

En cuanto al viejo submarino, los oficiales describen su explosión como la más formidable que jamás hayan oído. La explosión abrió una brecha de más de cien pies en la escollera.

El «North Star», contratorpedero que protegía al «Vindictive», se extravió en medio de humo, y de repente apareció en plena luz, siendo echado a pique.

Nauen, 26

Sobre el ataque de la flota inglesa a Ostende y Zeebrugge comunica un testigo ocular: Algo después de media noche aparecieron sobre Ostende y Zeebrugge aviones que arrojaron bombas, siendo cañoneados desde tierra. Al estampido de estos proyectiles pronto se añadió el tronar de los cañones de los monitores del calibre 38 y de las baterías de costa alemanas. Repentinamente uno de los muelles se estremeció: un submarino inglés cargado de explosivos se estrelló contra el muelle. La guardia en febril expectación detrás de los parapetos del muelle vio surgir varios buques: eran cruceros ingleses que salían de la niebla. Los cañones automáticos vomitaban proyectiles contra un crucero enemigo cuya cubierta está llena de hombres. Bajo los mortíferos disparos de las ametralladoras son colofores puentes y pasarelas sobre el muelle intentando los más atrevidos escalarlos con un jefe de compañía al frente. De cuatro compañías que lo intentaron tres fueron aniquiladas. Sobre el muelle se entabló encarnizada lucha, luchando los hombres con fusiles, bayonetas y toda clase de armas. La cubierta del crucero estaba anegada en sangre. El intento inglés para destruir el aeródromo y otras instalaciones del muelle por medio de un ataque, fracasó. A los ataques de las baterías de costa empezaron a sumergirse los buques ingleses, los cuales aunque habían avanzado algo no fué lo suficiente para llegar a las esclusas. Uno de los destroyers se hundió por el fuego alemán. Los buques destinados a la obstrucción del canal no llegaron hasta la entrada del puerto y apenas los divisaron las baterías de la costa, hicieron fuego sobre ellos y los hundieron. Dos de los destroyers fueron también hundidos. En la mañana del 25, los aviones de exploración vieron delante de la costa a siete cutters abandonados y gran número de cadáveres flotando en el agua. Las pérdidas inglesas fueron: 4 pequeños cruceros, 3 destroyers y varias lanchas a motor, pero las pérdidas en hombres fueron mucho más sensibles. La radiotelegrafía inglesa del 24 da a entender que es muy posible que la entrada del canal esté obstruida.

—La Agencia Reuter publica las declaraciones de dos oficiales del «Vindictive» sobre el ataque contra Zeebrugge. Según estas declaraciones, los alemanes abrieron un fuego de artillería indescriptible al descubrir los buques ingleses. De los puentes de desembarco que el «Vindictive» llevaba consigo, solo dos quedaron utilizables. Las tropas de desembarco sufrieron pérdidas extraordinarias a consecuencia del fuego de granadas. Estas atacaron una batería de tierra, pero no se ha comunicado nada del éxito de este ataque. Al regresar a bordo del «Vindictive», la cubierta de este buque ofrecía un horrible aspecto. Reinaba el caos más completo y la cubierta estaba llena de sangre. En todas partes yacían muertos y heridos.

## Serrin

100 kilogramos en almacén 3 pesetas.  
100 id. a domicilio 3'50 id.  
Avenida de Alejandro Rosselló 6.  
Colón 55 (CASA BUADES).

## Sección informativa De Felanitx

Copiamos de «El Felanitense»:

«El precio del almendrán se mantiene en baja.

Hoy se paga en este mercado a razón de 60'00 pesetas el quintal de 42'37 kilos.

—Tampoco ha sido muy bueno el tiempo durante esta semana. Los días encapotados han alternado con otros algo más diáfanos, soplando a ratos fuertes vendavales y dejándose sentir continuamente un frío impropio del mes de Abril.

Hoy parece haber variado en el sentido de mejora.

Para la agricultura ha tenido este desequilibrio atmosférico sus inconvenientes, el viento ha desprendido una parte del fruto de los almendros y algarrobos y las heladas caídas durante las noches despejadas han chamuscado en algunos puntos los tiernos brotes de las vides cuyo despliegue estaba algo avanzado.

Con razón se queja el público de la arbitraria cotización de las substancias en este mercado, pues ahora se da el caso de que mientras en Palma se venden las patatas a 25 y a 30 céntimos el kilo, nosotros nos vemos precisados a pagarlas a 45.

«No es posible poner remedio a esto?»

## Cámara de Comercio

Ultima sesión

Presidió don Miguel Salom y asistieron los señores Riera, Magraner, Colom, Alzamora, Coll, Puerto, Cubí, Granada y Mulet.

Fué leída y aprobóse el acta de la última sesión celebrada por la Cámara el 25 de Marzo pasado.

La Cámara quedó enterada, entre otros, de los siguientes asuntos:

De haber sido aprobado por la Superioridad el presupuesto extraordinario de esta Cámara, para el corriente año, con motivo del legado de don Ricardo Roca.

De la comunicación del Ilmo. Sr. Director General de Aduanas en la que traslada la R. O. del Ministerio de Hacienda, fecha 4 de este mes, desestimando la instancia de esta Cámara en solicitud de que se habiliten las calas y playas de esta Isla para el embarque de leñas y carbones, en régimen de bahía.

De un oficio participando haber quedado constituidas definitivamente en esta ciudad las Juntas organizadoras de los festejos cívicos y religiosos que con motivo del Séptimo Centenario de la Orden de la Merced se han de celebrar el presente año.

De que por el Presidente de la Cámara y a instancia de diferentes comerciantes de esta plaza se había solicitado de los Ilustres señores Comisario General de Abastecimientos y Director General de Obras públicas la facilitación de vagones para transporte de harina hace tiempo comprada con destino a Mallorca donde precisaba para subsistencias.

De la convocatoria para el II Congreso Nacional de Riegos que ha de celebrarse en Sevilla, del 28 de Abril corriente al 4 de Mayo próximo.

De un escrito de la Comisión especial del comercio español en Casablanca (Marruecos), protestando contra la suspensión por la Compañía Transmediterránea de la escala de dicho puerto en la línea comercial de Canarias.

De conformidad con las indicaciones hechas telegráficamente por la Cámara de Valencia y en mérito igualmente de lo expuesto en una razonada circular de la de Zaragoza demostrando ser llegado el momento de requerir al Gobierno a que tome la iniciativa de instaurar cuanto antes los Tribunales de Comercio con jurisdicción bastante para conocer de todos los asuntos propios del comercio y de los conflictos de carácter mercantil; la Cámara, entendiendo que tal aspiración es la que ha sostenido siempre, acordó adherirse con entusiasmo a tal moción.

Seguidamente la Presidencia dió cuenta de haber recibido un telegrama del Ministerio de Estado aclarando, a requerimientos de esta Cámara, el concepto de fruta fresca aplicado al almendrán en el sentido de que, en el reciente arreglo comercial con Francia, si bien sólo se menciona la fruta fresca y no la seca se consigna en el mismo la declaración de que la enumeración de productos españoles a importar en la República Francesa no tiene carácter limitativo, comprometiéndose el Gobierno francés a esforzarse en permitir la importación de los productos cuya exportación interesa a España en la medida que la situación lo permita.

A continuación, y como consecuencia del ruego que a instancias de la totalidad de los comerciantes al por mayor de esta plaza dirigió la Cámara al Excmo. Sr. Ministro de Fomento interesando la eficacia del requerimiento dirigido a la «Isla Marítima» en la R. O. de 15 Marzo para que no aumentara en este año los fletes en las sustancias alimenticias y en los materiales de construcción, y visto un oficio de la Dirección General en que se da traslado de las manifestaciones de la «Isla Marítima», y una carta del Director de dicha Compañía, en cuyos documentos se alega la necesidad de tal au-

mento impuesto por las circunstancias, y se afirma que las tarifas que actualmente aplican son muy inferiores a las de régimen general adoptadas por los Navieros del Mediterráneo a propuesta del Gobierno; la Cámara, después de tratado ampliamente el asunto, hubo de darse por entrada de la solución negativa del mismo.

Correspondiendo a indicaciones de la Cámara de Comercio de Valencia y de la Comisión organizadora de III Congreso de Economía Nacional que ha de celebrarse en aquella ciudad durante los días 20 al 31 de Mayo próximo, se acordó la inscripción de esta Cámara a dicho Congreso en concepto de socio corporativo.

Además fué tomada nota de haberse publicado en la «Gaceta» del 14 de este mes el Real decreto del Ministerio de Marina fecha 27 de Marzo último aprobando provisionalmente el Reglamento para el transporte, embarque y desembarque por mar, de mercancías peligrosas, así como la clasificación de las materias infectantes, tóxicas, inflamables, explosivas y fulminantes, y el repertorio alfabético para la clasificación de las substancias peligrosas y nocivas; Reglamento que quedará en vigor provisionalmente, sin perjuicio de lo que haya de resolverse en definitiva en vista de las observaciones que puedan formular respecto al mismo en el plazo de un año las Cámaras Oficiales de Comercio.

Después de lo cual, y no habiendo otro asunto de que tratar, se levantó la sesión.

## Santa Pastoral

Visita

En Campos del Puerto

El día 24 del actual llegó a esta villa el Ilmo. Sr. Obispo.

El domingo 28, por la noche, empezó en la iglesia un tríduo predicado por el Misionero de S. Vicente de Paul P. Serra. Todos los días la asistencia fué numerosísima.

Muy solemne y entusiasta fué la recepción de nuestro amado Pastor: desde la estación del Ferrocarril hasta la iglesia todas las calles estaban adornadas de verdes pinos; a la entrada de la población había un hermoso y artístico arco triunfal, adornado al centro el escudo del pueblo, y abajo la inscripción «El Ayuntamiento a su Prelado» terminando con una preciosa cruz; tremolaban a sus costados dos banderas de los colores nacionales.

El portal mayor de la iglesia estaba adornado con esbelto y elegante arco en cuyo centro se leía «Visita Pastor Gregem Suum» (de Ezequiel).

Las autoridades, Eclesiástica, Civil, Judicial y Militar, Ayuntamiento, Clero y distinguidas personalidades, al són de animado pasodoble por la banda «La Camponense», dirigida por el Director D. Baltasar Moyá, se dirigieron a la Estación, donde se había adelantado el pueblo, ocupando el andén y la Plaza para recibir y besar el anillo Pastoral a su bendadoso Padre.

A la llegada del tren resonó una estruendosa salva de aplausos; saludó la banda con la marcha de los Infantes al Prelado, acompañado de los Rdo. Señores Bonet y Frau Capellán de honor y Secretario de visitas. Las Autoridades, el Clero, Ayuntamiento y distinguidas personalidades saludaron y besaron el anillo pastoral.

Al salir de la estación, en el portal fué saludado el Prelado, dándole la bienvenida el coro Mariano acompañado de la banda, música del P. Cardell, filipense. En la forma de rúbrica el Prelado visitó la iglesia, dirigiendo paternal palabra a sus hijos, que silenciosos llenaban por completo toda la iglesia, escuchando fervorosos sus autorizados consejos, y dando la bendición al pueblo con el Smo. Sacramento.

Al salir de la iglesia, fué acompañado por las Autoridades a la Casa Rectoral, siguiendo el Ayuntamiento, el Clero y las principales personas de más viso del pueblo, y allí se sirvió espléndido refresco.

Entrada la noche el Prelado asistió a la iglesia al rezo del Rosario.

El día 25, a las 7, celebró la solemne Misa de Comunión general, recibiendo el Pan Sacramentado, el Sr. Alcalde, Sr. Juez Municipal, el Jefe Militar, el Ayuntamiento en pleno y numerosísimos hombres y mujeres, siendo ayudado por el Párroco, durante una hora.

A las diez, administró el Sacramento de la Confirmación a 397 niños, asistiendo de Padrinos el Sr. Alcalde don Guillermo Benazar y el señor Juez municipal don Miguel Poceró.

Y por la tarde confirmó a 422 niñas, siendo madrinas doña Ana Vanrell y doña Antonia Mulet, esposa del Sr. Alcalde y del primer teniente, respectivamente.

A las siete y meda, asistió a la velada literaria musical que se celebró en la grandiosa Sala de la Congregación Mariana. Se desarrolló escogido programa, siendo todos los números, tanto de la parte literaria como de la musical, dirigida por nuestro inteligente Párroco, muy aplaudidos; finalmente el Ilmo. Sr. Obispo dirigió su autorizada palabra a los congregantes, felicitando a todos los que habían tomado parte en el acto, y a toda la congregación que va aumentando

sus filas, siendo hoy tierno plantel que mañana hará brotar opimos frutos de cultura social y piedad cristiana en nuestra floreciente población; nuestro bondadoso Prelado fué muy aplaudido y aclamado.

A instancia de los señores de la junta del Sindicato Agrícola, entró en las oficinas, y al salir a la calle fué acompañado con una delirante ovación popular, con las autoridades, a la Rectoría.

Día 26, por la mañana, visitó en la sacristía las reliquias, alhajas, cálices, la biblioteca parroquial, el museo y después los altares de todas las capillas.

A las nueve visitó el convento de Misioneros de San Francisco de Paula, las escuelas nacionales de niños y niñas y el convento de las religiosas franciscanas; y por la tarde visitó el convento de las Religiosas de los Sagrados Corazones.

Por la noche la expresada banda dió una serenata, ejecutando escogidas piezas de su selecto repertorio, rebosando de un genio inmenso la plaza y calle de la Rectoría, terminados los 6 números del programa, el Director señor Moyá con todos los músicos besaron el anillo pastoral, siendo obsequiados por el Párroco con espléndido refresco.

Día 27 por la mañana, en el carruaje de don Cosme Oliver, visitó el Oratorio de San Blas, y el de San Juan de la Font Santa; acompañándole el señor Alcalde, el señor Párroco y el señor propietario del Bañerío don Cosme Oliver, visitando todos las dependencias.

Por la tarde, a las cinco, emprendió en el tren la marcha para Lluçmajor, siendo acompañado a la estación, al són de animado pasodoble, de la banda, por las Autoridades, Ayuntamiento, Clero, numerosas personalidades e inmenso gentío entre vitores, aplausos y tocando la banda la marcha de los Infantes; dejando honda impresión de agradecimiento y simpatía en todo el pueblo.

Corresponsal

Campos del Puerto, 27 de Abril.

## Publicaciones

recibidas

**La Hormiga de Oro.**—El número 17 de esta antigua y bien reputada «Ilustración católica» viene con texto variado, instructivo, ameno y útil, y con numerosa información gráfica mundial. Entre los importantes asuntos que ésta comprende vemos: la guerra europea; una sesión del Parlamento japonés; lucha civil finlandesa; el viaje de la princesa doña Beatriz; explosión del buque de pesca «Nuestra Señora del Carmen»; y Centenario del Cardenal Quevedo (Orense), aparte de otros varios de diferentes provincias y de otros grabados, retratos de personajes de actualidad y notas artísticas, tales como la fachada de la catedral de Plasencia y el hermoso cuadro de Madame S. Daynes Grassot, titulado «Entre las malva-rosas».

## Noticias militares

**Disposición interesante.**—Por el Ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente real orden:

«Para evitar situaciones depresivas, incompatibles con el prestigio del ejército, en interés de la disciplina y del mejor servicio del mismo y en armonía con lo prevenido en el artículo 5.º de la real orden de 15 de Febrero de 1875 que subsiste en todo su vigor, y cuyo cumplimiento se recuerda, el Rey ha tenido a bien resolver que los jefes y oficiales separados del servicio en virtud de condena o por providencia gubernativa, como extensivamente, por consecuencia del fallo de un tribunal de honor, queden privados del derecho de uso del uniforme, así como disponer que los residenciados por esos tribunales sean relevados de toda clase de servicio en sus destinos, durante el tiempo que medie desde la firma del acta hasta que Su Majestad resuelva lo que corresponda acerca de su validez legal».

**Desti no.**—El primer teniente de caballería don Jaime de Oílea Bestard ha sido destinado al regimiento Cazadores de Tetuán.

**Matrimonio.**—Se concede licencia para contraer matrimonio con doña Genoveva Montilla de la Cruz al primer teniente del escuadrón Cazadores de Menorca don Gregorio Gallo Mota.

**Retiro.**—Se concede el retiro para Mahón al músico de primera Juan Sintés Bonet.

**Supernumerarios.**—En vista de la escasez de oficiales que existe en algunos empleos, la cual ha de hacerse más patente y generalizarse a medida que se vayan creando nuevas unidades armadas, en consecuencia de la organización aprobada por R. D. de 7 de Marzo último, se resuelve quede sin efecto la R. O. de Enero próximo pasado, continuando vigente la circular de 5 de Agosto de 1889 para el pase a situación de supernumerario sin sueldo.

**El pase a supernumerarios.**—Por el Ministerio de la Guerra se ha publicado la siguiente real orden:

«Teniendo en cuenta la escasez de oficiales que existe en algunos empleos, la cual ha de hacerse más patente y generalizarse a medida que se vayan creando nuevas unidades armadas en consecuencia de la organización aprobada por real decreto de 7 de Marzo último y por tal motivo la conveniencia de que

el personal militar se dedique, en primer término al ejercicio de su profesión, sin perjuicio de que dentro de esta pueda perfeccionar o adquirir aquellos conocimientos que tengan relación con ella, circunstancia meritoria que ya realizan muchos jefes y oficiales sin apartarse de su peculiar servicio, se ha dispuesto que queden sin efecto a partir de esta fecha la real orden de 11 de Enero próximo pasado, continuando en todo su vigor lo preceptuado en el artículo 6.º de la circular de 5 de Agosto de 1889 para el pase a la situación de supernumerario de los jefes y oficiales del ejército.

**Aviación.**—Se dispone que los jefes y oficiales del Ejército que sufran accidentes de aviación disfruten la indemnización reglamentaria hasta su completo restablecimiento.

**Academias militares.**—En la Academia de Caballería se ha realizado el sorteo de los 721 aspirantes que han presentado instancias para los exámenes de ingreso.

Estos darán comienzo el día 15 de Mayo próximo.

**Destinos.**—El Comandante de Infantería don Pedro Mateu Mairata ha sido destinado al regimiento de Navarra; el teniente de la misma Arma, don José Costell Salido al regimiento de Menorca y el médico mayor don Bartolomé Ramonell Miralles al Hospital de Valencia.

## Del mar

### Entradas

Esta mañana ha llegado, procedente de Ciudadela, el vapor «Ciudadela».

Ayer tarde llegó el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

### Salidas

Ayer tarde, a las cinco y media, salió el vapor «Bellver» para Torreveija en donde cargará sal que conducirá a San Esteban de Pravia.

También salió el pailebot «Marieta», para Barcelona.

### Despachados

Para salir este mediodía está despachado el vapor «Mallorca», para Ibiza y Valencia.

Esta noche debe salir el vapor «Ciudadela», para el puerto de su destino.

Mañana, a las siete, debe salir el vaporcito «Ciudad de Palma», para la vecina isla de Cabrera.

### Buques esperados

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de la Ciudad Condal.

### Otras noticias

Ayer tarde fueron colocados los tres paños, que, como dijimos, debía llevar, al hermoso pailebot «Malaquín», que, como saben nuestros lectores, fué botado al agua el día 25 del corriente.

Se encuentra cargando carbón el pailebot «Miguel Caldentey», que dentro breves días saldrá para Barcelona.

Se está descargando el cargamento de maderas que condujo la balandra «Alegría».

## Ayuntamiento

### Sesión de ayer

Ayer, a las 12.20, se reunió el Ayuntamiento en sesión ordinaria, ocupando la presidencia el Alcalde, señor Martínez, y asistiendo los concejales señores Trián (M. y J.), Quetglas, Barrera, Muntaner, Rosselló y Servera, Solá, Moner, Barón de Pinopar, Rover, Alemany, Oliver, Durán, Lladrés, Salom, Suau, Font y Arbós. Aguiló y Valentí, Carrió, Obrador, Planas, Llompart, Poy, Corbella y Mas.

### Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

### El general Brualla

El señor Aguiló y Valentí propone, y así

se acuerda, hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del general Brualla, cuyos altos prestigios enaltece, añadiendo que el distinguido finado dejó en Mallorca, donde fué Gobernador militar, imperecedero recuerdo.

### Orden del día

Se autoriza al señor Alcalde para que designe al concejal Síndico que ha de formar parte de un Tribunal en la Comandancia de Marina. Se aprueba el proyecto y presupuesto para el acopio de piedra machacada. Queda sobre la mesa un dictamen de Gobierno y Policía referente a una instancia solicitando permiso para instalar columnas anunciadoras. Se conceden buen número de permisos para obras particulares. Se autoriza la instalación de varios motores. Se concede bordillo para la construcción de una acera en la calle de las Troneras. Se acuerda realizar un desmonte en la calle H. Se aprueba el proyecto y presupuesto para adosar parte de la calle de la Marina. Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública. Se aprueba un dictamen de Hacienda sobre el gasto de una tubería en la calle de Palacio. Se aprueba el proyecto de presupuesto extraordinario del corriente año. Queda sobre la mesa un dictamen de Gobierno y Policía autorizando al señor Pizá para instalar una báscula en el Ensanche. Queda también sobre la mesa un dictamen de Subsistencias referente al concurso de proyectos de municipalización de los artículos de primera necesidad; en el dictamen se manifiesta que ninguno de los trabajos presentados es acreedor a premio; sin embargo, se propone que a uno de ellos se conceda un accésit. Se aprueba también, después de larga discusión, un dictamen proponiendo la construcción de barracones para baños públicos en el Arenal.

### La Casa de Correos

Se aprueba por unanimidad un dictamen de Fomento proponiendo que el Ayuntamiento acuda al concurso de solares para la Casa de Correos, presentando todos los solares que posee procedentes del recinto amurallado, de terrenos ganados al mar y de ensanche de la ciudad.—Luego el señor Obrador pregunta si en la reunión particular de concejales en que se convino presentar el anterior dictamen habiase también resuelto recordar al Estado que posee en Palma el edificio de San Francisco, que, a su entender, reúne inmejorables condiciones para el objeto de que se trata; aboga porque se haga tal recuerdo al Estado. El señor Oliver pide que el ruego pase a Fomento. El señor Suau manifiesta que en la reunión dicha no se acordó nada sobre el edificio de San Francisco, sino que, al contrario, quedaron los ediles en libertad para proceder como quisiesen. El señor Llompart opónese a que se haga tal recuerdo por dos razones: primera, porque el edificio fué cedido, de real orden, al Patronato Obrero, y segundo, porque al Ayuntamiento le conviene por motivos de ornato y de dinero, para los efectos de la contribución, que sea en el Ensanche donde se construyan grandes edificaciones. El asunto discútese aún más. Y se pasa a votación la proposición, que queda desechada por 16 votos contra 10. El voto, en contra de hacer el recuerdo, y que luego ha rectificado en sentido afirmativo, del señor Alcalde, ha provocado grandes risas.

### El cabo Comas

Léese una proposición de los señores Alcalde, Trián (M) y Suau en la que se propone que, deseando premiar los relevantes servicios del cabo de la guardia municipal don Juan Comas, se conceda a éste la gratificación de 500 pesetas que figura en presupuestos para gratificaciones a la guardia municipal, haciéndose el pago por trimestres vencidos. El Sr. Muntaner pide que la proposición quede sobre la mesa. Así se acuerda.

### Las carreteras

Léese una carta del diputado Sr. Roselló participando haberse concedido 25.000 pesetas para el arreglo de las carreteras de

Mallorca. El Sr. Martínez: Yo contesté a esta carta con un telegrama que decía: «Gracias por su celo, Martínez». El Sr. Llompart califica de mezquina a esta cantidad; entiende que se deben exigir del Estado nuevas y más importantes cantidades para el arreglo de nuestras carreteras, «que—dice—se hallan intrasmitibles, por el estilo de las calles de Palma, aunque el estado de éstas no atenua el de aquéllas». El señor Obrador pide se soliciten más cantidades para el arreglo de las carreteras. Léese otra carta, del Sr. Maura, participando el envío de dicha cantidad, y otra de 20.000 para el arreglo de las carreteras de Ibiza. El señor Obrador: Menos mal; ya no son 25.000 pesetas, sino 50.000 las concedidas a Mallorca. El Sr. Martínez: No; son las mismas. El señor Obrador: ¡Ah! (Risas). Da cuenta la Alcaldía de haber teleografiado también al señor Maura agradeciendo su celo.

### Otros asuntos

Se acuerda conceder un premio para el concurso hípico que ha de celebrarse el 26 de Mayo y el 2 de Junio la Sociedad Hípica de Mallorca bajo los auspicios de las autoridades civiles y militares.—Se acuerda abonar el haber hasta fin de mes a la familia de un guardia municipal.—El señor Muntaner solicita: el arreglo de la cañería del surtidor de la Rambla, que está obstruida; la construcción de unas vidrieras en la cárcel, cuya petición formuló ya tiempo atrás; y que se coloquen puntualmente las listas de los trabajadores en la tablilla al efecto colocada en un corredor.—El señor Aguiló y Valentí encarece se resuelva activamente sobre una instancia de propietarios de «La Creu Vermeja» solicitando la instalación de una escuela en aquel lugar.—El señor Trián (M.) primero y el señor Llompart después solicitan se eviten los acaparamientos en los permisos para la exportación de leñas, que es a lo que parece tiende un acuerdo de la Junta provincial de subsistencias autorizando a uno solo para embarcar 12.000 toneladas; el señor Lladrés entiende que, habiendo, como hay, abundancia de leña, se debe autorizar la salida del sobrante; el señor Suau pide la formación de estadísticas, para saber a que han de atenderse; el señor Llompart dice que a esto viene solicitándolo desde hace años.—El señor Barrera propone, y así se acuerda, abonar el jornal el 1.º de Mayo a los obreros municipales que no trabajen, y dar doble jornal a los que sean obligados a trabajar.—El señor Solá pide se aumente el número de obreros colocados en el derribo de las murallas. Así se acuerda. Y se levanta la sesión, siendo la 1.ª 50.

## Las subsistencias

### Los huevos

Nos manifiesta don Emilio Graells, que desde mañana, martes, expondrá aves a precios económicos en la parada conocida por «Barret» en la Plaza de Abastos, interin se resuelve la petición que hizo el mencionado señor al Excmo. Ayuntamiento.

Así mismo ha trasladado el depósito de aves, conejos y huevos a la calle Honderos 36 (Carretera Lluçmayor).

### Los carbones

El decreto de Fomento encaminado a cortar el encarecimiento de los carbones por la acción abusiva de los intermediarios, deroga los artículos 2.º y 5.º del 15 de diciembre de 1917 y dispone que el art. 5.º quedará redactado en la forma siguiente:

«Los industriales, comerciantes o particulares que habiendo adquirido carbón para sus usos propios y no dedicándose habitualmente a su reventa al por menor quisieran cederlo a otras personas, habrán de hacerlo ante corredor de comercio o notario.»

### Reses sacrificadas

Ayer fueron sacrificadas en el Matadero nueve reses vacunas, dos de cerda y 29 corderos, representando dicha matanza un beneficio para el Ayuntamiento de 627'61 pesetas.

## Sebastián Cladera Barceló

Doctor en Medicina y Cirujía  
ODONTÓLOGO (DENTISTA) — Especialista boca y estómago  
Unión, 44. Principal, Palma

### La harina

Ha sido elevada a Madrid la consulta referente a la tasa de las harinas, ya que es imposible aplicar a esta isla, dada su situación, la tasa general.

### Los tomates

Han quedado nuevamente instalados en la plaza de abastos puestos para la venta, a bajo precio, de tomates de Banyalbufar.

## Pago de haberes

El Interventor de Hacienda de Baleares Sr. Zambalamberrí, nos participa que mañana, día 1.º de Mayo, se abrirá el pago de sus haberes a las Clases pasivas en la siguiente forma:

Día 1.º.—Monte Pío Militar. Monte Pío Civil, Jubilados, y Pensiones remuneratorias.

Día 3.º.—Retirados letras M. a la Z.

Día 4.º.—Retirados letras A a la H.

Día 6.º.—Nóminas sin distinción.

## Desgracia en Ibiza

En Ibiza, ocurrió días atrás, una sensible desgracia.

Salieron de San Antonio Abad, para pescar, los vecinos Juan Mari Ribas, de 59 años de edad, y un sobrino suyo, José Mari Ribas. Ambos colocáronse en distinta roca para pescar.

El primero, al ir a retirarse, cayó de una altura de unos ocho metros, yendo a parar al mar, de donde lo extrajeron, ya cadáver, dos pescadores que iban en una embarcación.

## Boletín religioso

### MAÑANA

Santos.—Santos Felipe y Santiago el Menor, Apóstoles.

Cuarenta Horas.—Empiezan en la Concepción en honor del Santo Cristo del Nogal: Exposición a las seis y media; a las diez Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario; Mes de María, Triduo con sermón por el Rdo. don José Auba, Económico de Santa Eulalia, Adoración de las cinco llagas de Ntro. Señor Jesucristo y reserva de Su D. M.

Otras funciones.—En las Reparadoras, segundo día de Triduo en obsequio de la Inmaculada Virgen María Reparadora: A las siete exposición del Santísimo y Misa conventual; a las once misa con motetes y acompañamiento de órgano; por la tarde a las seis y media estación, Rosario, oraciones del Triduo, sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, Letanía cantada, Bendición y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. del Amor Hermoso en los Sagrados Coqueoz. (Privilegiada).

### JUEVES DIA 2

Santos.—Atanasio, Obispo y doctor. Cuarenta Horas.—Continúan en la Concepción en honor del Santo Cristo del Nogal, con los mismos actos que el día anterior.

Otras funciones.—En las Reparadoras termina el Triduo en obsequio de la Inmaculada Virgen María Reparadora. Se celebrarán los cultos de los otros días.

Visita.—A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

## Sueltos y noticias

### El 1.º de Mayo

Siguiendo la costumbre establecida, mañana CORREO DE MALLORCA no publicará número, como los demás colegios locales.

### Detención de un sujeto

Ayer, en la calle de Ballester, se produjo gran alarma por haberse escondido un sujeto, apodado «Es Chatet», de pésimos antecedentes, en un cuarto de una azotea de una casa. Dicho sujeto fué detenido por la policía y encerrado en Capuchinos.

### Matrículas

En la sección de 1.ª enseñanza se han recibido el de Derecho, de don Jaime Mas y García, de Camps, y el de Medicina, de don Miguel Bisbal y Cifre, de Pollensa, quienes pueden pasar a recogerlos exhibiendo su cédula personal.

### Nueva aplicación del cemento armado

Se nos informa de que en la extensa y bonita finca «Rafal des Porcs», de la villa de Santanyí, ha sido instalada una tubería de cemento armado de 165 palmos, para grandes presiones, en el molino destinado a elevar agua para riego, en dicha finca. Han sido importadores «La Verda Stelo S. A.», que tiene la exclusiva de la casa constructora. La aplicación ha dado excelentes resultados.

### Omisión

Al publicar ayer, en la reseña de la inauguración del Centro obrero maurista, la Junta directiva, omitimos involuntariamente el nombre del primer Vice-presidente, don Julián Llinás.

### La fiesta del 2 de Mayo

Pasado mañana, con motivo de la fiesta nacional del 2 de Mayo, permanecerán cerradas las oficinas del Banco de España, Fomento Agrícola y Crédito Balear.

## Servicio de carruajes en Inca y Lluch

Desde el primero de Mayo próximo, quedará establecido un nuevo servicio de carruajes para viajeros entre Lluch y la ciudad de Inca, bajo la dirección de don José Beltrán (a Parret, de la expresada ciudad.

Partirá de Lluch a las 4.30 todos los días con el fin de hallarse en la estación del ferrocarril al llegar el tren de las 6.50 para Palma y desde Inca partirá para Lluch a las 15.50 o sea después de la llegada a dicha ciudad del tren de las 15.40.

Este nuevo servicio será directo entre Lluch y la Estación de Inca y viceversa, sin que tenga que pararse en ningún punto en todo el trayecto.

## Aviso al público

Desde el 1.º de Mayo en adelante en el Depósito Central de Hielo calle de Rubí esquina Estades, se detallará al público el hielo Opaco a 1'00 y Transparente a 1'as. 1'50 desde un kilo en adelante.

## Se alquila piso principal

Casa nueva, nueve habitaciones, cuarto de baño con calentador, inodoros, agua abundante, y toda clase de modernas comodidades. Renta 16 duros mensuales. Avenida Alejandro Rosselló, 2.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

### DESDE MADRID

Madrid, 29 (1'00)

### Las operaciones de los turcos

Berlín.—El Cuartel general turco transmite desde Constantinopla el siguiente parte oficial:

«En la línea de Jereaux, Jerusalén y Roblus asaltamos las posiciones enemigas, llegando hasta Chau-en-Lach, retirándose nuestras tropas al anochecer; el enemigo sufrió grandes bajas.

En el Cáucaso, en Kars, apresamos 80 cañones, muchísimo material, municiones y pertrechos de guerra.

En la Mesopotamia, los ingleses han tanteado nuestras posiciones de Schatt. Calma en los demás frentes».

### Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Cañoneo en el Avre y Noyon.

Hicimos varios prisioneros en una operación al norte del camino de La Signy.

Rechazamos tentativas enemigas, precedidas de bombardeos, al noroeste de Reims.

Hicimos prisioneros en el sector de Saint Mihiel, Luneville y bosques de Le Prete».

### Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial:

«Hicimos fracasar tentativas enemigas de atravesar el Piave.

Nuestro cañoneo produjo incendios en los depósitos de municiones de Asiago.

Alcanzamos también a varias columnas de transportes enemigos en Capriüe».

### Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Al mediodía el enemigo desarrolló grandes ataques, consiguiendo apoderarse del pueblo de Wormezele, el cual fué recuperado por nosotros, en un contraataque.

La lucha sigue a ambos lados del canal de Iprés.

Rechazamos varios golpes de mano en los sectores de Granville y Lens.

De Salónica.—Nos retiramos sin ser molestados, de los pueblos que ocupamos el día 16 en el valle del Struma».

Madrid, 29 (5'50)

### Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Hemos sostenido cañoneo desde Villers hasta Luze.

También continúa el cañoneo al este de Noyon».

### Escándalo en los ministros

Nauen.—Siguen los periódicos ingleses su

campana contra los despilfarros hechos en los suministros al ejército.

El periódico inglés «The Times» demuestra que hubo grandes despilfarros pagándose los artículos a mayor precio que el que pedían los mismos fabricantes.

Lo mismo ocurrió con la compra de municiones; una sola vez destruyéronse tres millones de granadas porque se comprobó que eran deficientes.

Los periódicos «Daily Chronicle» y «Morning Post» se expresan en análogo sentido.

### Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«No hay nada nuevo que señalar en ningún frente de batalla».

### Comunicado oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Se combate en las cercanías de Loere. La actividad de la infantería se ha limitado a sostener acciones locales.

Cogimos algunos prisioneros en las cercanías de Villers.

Sigue la actividad de la artillería por ambas partes, bombardeando el enemigo especialmente el sector de Iprés».

Madrid, 29 (22'00).

El Papa y la paz.—Lo que dice una alta personalidad del Vaticano

Roma.—Una personalidad que ocupa un alto puesto en las esferas del Vaticano, ha manifestado que eran inexactas las informa-

ciones de los periódicos parisinos que aseguran que el Papa estudiaba una nueva nota sobre la paz para dirigir a los países beligerantes.

Añadió que S. S. considera en vigor la nota enviada en el mes de Agosto, pudiendo las naciones aceptarla en cualquier momento y considerando inútil el repetirlo.

«Es ocioso decir—ha añadido dicha personalidad—que el pensamiento del Papa está siempre fijo en la manera de dar la paz al mundo».

### Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

Hán sido rechazados los ataques dados por el enemigo en Loere.

Se han registrado intensos bombardeos, por medios de gases asfixiantes, en Meterem y Vormezele, donde prosigue la lucha.

Actividad de la artillería, desde el Scarpa hasta el Lys.

Entre Givenchy y Niepe, recuperamos Jestubert».

Madrid, 30 (1'00)

La Prensa danesa y la operación inglesa contra Ostende y Zeebrugge

Nauen.—La Prensa de Dinamarca, ocupándose en la operación inglesa contra las bases navales alemanas de Zeebrugge y Ostende, dice que fué una operación atrevida, pero que, sin embargo, ya ha desaparecido la alegría que produjo en Inglaterra.

### La toma del monte Kemmel

Nauen.—La ocupación por los alemanes

del monte Kemmel se considera muy importante, pues esta operación coloca al mando alemán en condiciones ventajosísimas, creyéndose que ésta originará que los ingleses abandonen Iprés.

### La casa Krup y los oficiales heridos

Nauen.—La casa Krup ha acordado contribuir con 200.000 marcos para la Liga de socorro de los oficiales heridos en la guerra.

### Kulman y Burian en Bucarest

Nauen.—Noticias de Rumania anuncian que han llegado a Bukarest los Ministros de Negocios Extranjeros de Alemania y Austria-Hungría, Kulman y conde de Burian, respectivamente.

### Escasez de brazos para la agricultura en Inglaterra

Nauen.—Se dice que en Inglaterra han empezado a escasear los hombres dedicados a la agricultura, a causa del establecimiento del servicio militar obligatorio.

Agentes ingleses viajan por Escandinavia reclutando obreros.

### Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Continúa la actividad de la artillería en el campo de batalla de Flandes.

El botín cogido en la toma del monte Kemmel ha llegado a 7.100 prisioneros, entre los cuales hay 101 oficiales; 54 cañones y 235 ametralladoras.

Sigüe muy activa la exploración entre La Bassée, el Scarpa y norte del Somme.

Rechazamos, con grandes bajas, los ataques enemigos en el pueblo y bosque de Hangard.

En el resto del frente, cañoneo.

#### Parte austriaca

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«En la región veneciana sostuvimos cañoneo».

#### Comunicado oficial turco

Constantinopla.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de Palestina:

«En la carretera de Jerusalén, Nadien y Graitu hemos soportado gran fuego del enemigo».

Hemos rechazado patrullas de exploradores al oeste de la carretera y desembocadura del Jordán».

#### Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«Rechazamos grandes ataques del enemigo en el bosque de Hangard».

Sostuvimos cañoneo recíproco desde Villers y Bretonaux hasta el Lys y en la región entre Lasigny y Noyon».

Hicimos fracasar un golpe de mano del enemigo al norte de Guivendy».

Prisionamos varios exploradores en la región de Coweny».

En el resto, cañoneo».

#### Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Hicimos algunos prisioneros en varios golpes de mano dados en el litoral».

En el resto, cañoneo».

### De esta mañana

Madrid, 30 (5'30)

#### Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Ha habido actividad de la artillería por ambas partes al norte y sur del Avre y región de Plamont».

Dispersamos a varios destacamentos alemanes que intentaron vadear el río Aise al este de Varennes».

Rechazamos un golpe de mano dado por nuestros enemigos en los Vosgos, sector de Linge».

Ayer nuestros aviones derribaron dos «taubes».

Escuadrillas francesas de aviones bombardearon, arrojando seis mil kgs de proyectiles, estaciones y otros objetivos de la zona alemana».

#### Parte oficial inglés

Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado de la noche:

«Después de gran bombardeo, el enemigo nos atacó desde Motron en el lago Gilevetketad».

Atacaron también las posiciones belgas al norte de Iprés, entablándose en estos sitios grandes combates».

Nosotros rechazamos todos los asaltos, causando grandes pérdidas».

También los belgas rechazamos a los alemanes».

En las posiciones francesas cerca de Schermerberg y monte rojo el enemigo consiguió penetrar en algunos puntos, siendo desalojado de la mayoría del terreno que ocupó, mediante contraataques, continuando el combate en algunos puntos».

En el resto del frente, cañoneo».

#### Transporte hundido.—Más hundimientos

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial participando los nuevos éxitos de los submarinos:

«En el canal de la Mancha un submarino alemán torpedeó a un transporte de 10.000 toneladas que iba escoltado por cruceros, destroyers y otros barcos belgas».

Otros sumergibles han hundido también en el propio punto buques mercantes que desplazaban en total 17.000 toneladas».

#### Combates cuerpo a cuerpo

Nauen.—Un avión de la escuadrilla de caza ha presenciado sangrientos combates cuerpo a cuerpo librados al Norte del Monte Kemmel».

El Ministerio de Negocios Extranjeros alemán

Nauen.—La Comisión de Negocios Extranjeros creada recientemente se ha ocupado en la necesidad de llevar a cabo extensa organización y reforma en el Ministerio y en el servicio diplomático y consular».

#### Negociaciones terminadas

Nauen.—Han terminado las negociaciones entre Alemania, Austria-Hungría y Ucrania».

Se ha firmado entre dichas naciones un convenio comercial para el suministro de cereales, legumbres, pastos, semillas y minerales».

#### Lo que dice «The Times»

Nauen.—El diario inglés «The Times», ocupándose en la guerra submarina, dice que, según los datos sobre el hundimiento de buques mercantes ingleses, la situación llegará a ser difícilísima si no se acaba con los submarinos».

## Política

Madrid, 29 (1'00)

#### El aumento a los empleados

Se hallan adelantadísimo los trabajos de confección de la nueva plantilla sobre el aumento de sueldo de los empleados».

#### El Reglamento de la Cámara

El señor Villanueva cree que se llegará a un acuerdo para la aprobación del Reglamento de la Cámara».

Hasta el miércoles no se comenzará a discutir el proyecto de ley de amnistía».

#### Las nuevas plantillas

Se afirma que el señor González Besada dará vigencia a las nuevas plantillas mediante real decreto».

Madrid, 28 (22'00)

#### Una enmienda

Los diputados de las izquierdas han presentado una enmienda al proyecto de amnistía, pidiendo que se conceda ésta a todos los sentenciados y procesados sujetos a algún modo de responsabilidad criminal o disciplinaria, cualquiera sea su jurisdicción».

#### Entrega de conclusiones

El señor Gasset ha entregado al Ministro de Estado señor Dato, las conclusiones de los viticultores relacionadas con la introducción de vinos en Francia».

#### La Cierva no abandonará la política

El señor La Cierva ha manifestado que no abandonará la política».

Dedicará el tiempo que ésta le deje al bufete».

Preguntado el exministro de la Guerra sobre si interviene en la discusión de las reformas militares, contestó que le faltaba el plan, pero que interviene cuando lo crea oportuno».

## Las Cortes

Madrid, 30 (1'00)

### Senado

Bajo la presidencia del señor Groizard se abre la sesión a las 3'45 de la tarde».

Se aprueba el acta de la sesión anterior».

El señor Marqués de Rofal se ocupa en la situación creada por la anulación de los empréstitos rusos».

Le contesta el Ministro de Estado, señor Dato, diciéndole que estudia el asunto, como también otros del Gobierno de los «soviets» que afectan a los intereses españoles».

El señor Gonzocana pide se mejore la situación de las clases pasivas, suprimiéndolas el descuento, y que también suprimase éste a los funcionarios del Estado. Además, pide que las mejoras de sueldo alcancen hasta a los Ministros».

El Ministro de Hacienda, señor González Besada, anuncia que en breve se presentará a las Cortes la reforma de las plantillas de los empleados civiles».

Se pasa a la orden del día».

Los señores Salvador (don Amós), Maestre y Gonzocana combaten la reforma del Reglamento consumiendo tres turnos en contra».

Se extienden los oradores en consideraciones para demostrar la merma que sufre con este proyecto la soberanía del Parlamento».

El señor Maestre anuncia que hará obstrucción al artículo que dispone que el Gobierno se informará previamente de las iniciativas de los parlamentarios».

Por la comisión le contestan los señores Fernández Prida, Roig y Bergadá y Sánchez de Toca».

Suspéndese el debate».

Y se levanta la sesión, siendo las ocho de la noche».

### Congreso

A las 3'45 de la tarde, el presidente señor Villanueva, abre la sesión».

Se aprueba el acta de la anterior».

El Sr. Romeo anuncia que pedirá se cuente el número si no acuden los diputados al principio de la sesión».

Se acuerde conste en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte del señor Cobian».

Jura el cargo de diputado el señor La Cierva».

El señor Merino se ocupa en la necesidad de construir ferrocarriles secundarios e intensificar la producción del carbón».

El Sr. Vióica pide se adopten por el Gobierno medidas para la extinción de la langosta en la región de Extremadura».

El Sr. Romeo pide se obligue a las empresas periodísticas a aceptar el anticipo reintegrable y que los beneficios que obtengan los dediquen en parte a mejorar los sueldos de sus empleados de Redacción y Administración».

Le contesta el Presidente del Consejo, señor Maura, diciéndole que, en cuanto el proyecto venga a la Cámara, se discutirá esto».

Se pasa a la orden del día, y se aprueban tres créditos para la Marina».

El Sr. Prieto (indalecio) combate un crédito para subvenir a los gastos que ocasionan los beligerantes internados».

Pregunta si la Embajada alemana regula la percepción para estos gastos».

El Ministro de Estado, señor Dato, lamenta la actitud de Prieto, y dice que le

convenio de La Haya nos obligó a sufragar los gastos ocasionados por los súbditos de países beligerantes».

Se aprueba el dictamen».

El Sr. Barreia consume el cuarto turno en contra del proyecto de reforma del Reglamento del Congreso».

Le contesta por la Comisión, el señor Sillio».

Y se levanta la sesión».

## De Provincias

Madrid, 28 (5'30)

De Sevilla.—Regreso del Nuncio a Madrid.—Tiro de Pichón.—Elogios al señor Ibarra

Sevilla.—En el expreso de la noche ha regresado a la Corte el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Ragonesi».

Se le tributó una gran despedida, a la que asistieron todas las autoridades y el Cardenal Almaraz».

—El campeonato del tiro de pichón lo ha ganado el tirador catalán señor Bures, ganando, además, 4.000 pesetas».

—La Prensa de esta población elogia grandemente al señor Ibarra por negarse a vender su flota».

De Granada.—Terremoto.—Los conservadores

Granada.—A las cuatro menos veinte minutos de la tarde se ha sentido un violento terremoto».

—Los elementos conservadores dattistas han acordado adherirse a la actuación política del señor Maura».

Madrid, 29 (5'30)

De Lugo.—Bendición de una bandera.—Velada

Lugo.—Se ha bendecido con gran solemnidad la bandera del sindicato Obrero Católico».

La bandera ha sido regalada por las señoras de esta población».

Después de la misa, el Prelado bendijo la nueva bandera, a la que acompañó un gran público en manifestación hasta el local social».

Por la noche, se celebró una velada, asistiendo a ella el Prelado».

Pronunciaron discursos el canónigo señor Cañizares, el tipógrafo González y los propagandistas madrileños Herraz, Pérez y Joaner».

El Prelado hizo el resumen de todos los discursos pronunciados, siendo ovacionadísimo, lo mismo que los oradores».

En la velada reinó grande animación y entusiasmo».

De Granada.—Se reproduce el terremoto.—Derrumbamientos. Heridos

Granada.—Se ha reproducido el terremoto, cayendo algunas chimeneas y tapias ruinosas».

Mucha gente salió a los balcones, gritando atemorizada».

Las iglesias se atestaron de fieles».

Los caballos del cuartel de artillería se espantaron, rompiendo muchos de ellos los ronzales».

Se teme una nueva reproducción del terremoto».

Los bomberos están preparados».

En el pueblo de Churriana las gentes oían misa en el momento del terremoto, saliendo corriendo del templo, habiendo algunos heridos y contusos».

En Macarena se derrumbaron algunas tapias y chimeneas».

De Murcia.—Fallecimiento repentino

Murcia.—Ha fallecido repentinamente el jefe de los conservadores de Lorca, D. José Menlís».

De Palencia.—Huelga solucionada

Palencia.—La huelga de obreros de las fábricas agrícolas de Grijota se ha resuelto aumentando el jornal a los operarios».

## Consejo de Ministros

Madrid, 29 (22'00)

### Asuntos varios

El Consejo de Ministros celebrado hoy en la Presidencia empezó a las nueve y media de la mañana, terminando a la una de la tarde».

Asistieron todos los Ministros, ocupando la presidencia don Antonio Maura».

A la salida del Consejo, se facilitó a los periódicos la siguiente nota oficiosa:

«Se aprobó un real decreto regulando los recursos de alzada contra los fallos de las Juntas administrativas en los armamentos de contrabando».

Se aprobó también la tasa del aceite».

Se acordó la creación de una delegación comercial española en Estados Unidos».

Se resolvieron varias incidencias surgidas sobre el tráfico de exportaciones e importaciones».

Examinóse el abastecimiento de carbón».

Se convino en las medidas que hay que adoptar para evitar que falte dicho artículo».

El Ministro de la Guerra, general Marina, explicó los anejos que se han hecho al proyecto de reformas militares, acordándose poner a la firma del Rey el decreto autorizando al Ministro para presentar dicho proyecto a las Cortes».

Aprobáronse varios créditos y proyectos sobre exención de impuestos a los sindicatos».

El Ministro de Instrucción Pública, señor Alba, leyó varios decretos sobre excedencias, jubilaciones y aplicación al profesorado de la ley de amortización impuesta por la ley de autorizaciones».

Se aprobó, por último, que la construcción del último trozo de carretera entre Gumel y Huerta Rey se construya por administración».

## Las subsistencias

Madrid 28 (1'00)

### El trigo

El señor Ventosa ha manifestado que, como consecuencia de una visita que le han hecho los harineros, ha ordenado a los Gobernadores civiles que obliguen a los agricultores a vender el trigo al precio de tasa».

Madrid, 29 (22'00)

### Los agricultores

Una comisión de agricultores se ha quejado al señor Ventosa de la forma como se quieren establecer las tasas del trigo y llevar a cabo la incautación de éste».

El señor Ventosa concedió a los agricultores una representación para proceder a la incautaciones».

## La Bolsa

Madrid, 29 (22'00)

### Cotización de ayer

Interior contado.	77'10
Amortizable 5 por 100.	96'50
Amortizable nuevo.	86'25
Banco de España.	520'00
Compañía Tabacalera.	295'50
Francos.	64'20
Libras.	17'40
Exterior.	87'25

## Los funcionarios de Correos

Madrid, 29 (1'00)

### Propósitos

Se han entregado a los funcionarios de Correos unos documentos informándoles del proyecto de creación de una Junta técnica».

Esta confeccionará un Reglamento, que se someterá a la aprobación del Gobierno».

Se publicará un periódico profesional».

Cada dos años se celebrarán Asambleas postales».

Se distribuirán socorros entre los asociados en caso de necesidad».

## Noticias varias

Madrid, 29 (1'00)

Recepción en la Academia de la Historia

Con la solemnidad acostumbrada se ha celebrado en la Academia de la Historia la recepción del nuevo académico don Julián Juderías».

El Arzobispo de Valencia presidió el acto».

El señor Juderías sucede al Padre Fita».

El nuevo académico desarrolló el tema: «La reconstrucción de la historia España desde el punto de vista nacional»».

El señor Becker le contestó».

### Nota del Ministerio de Estado

En el Ministerio de Estado se ha facilitado una nota diciendo que el Gobierno francés ha acordado que las naranjas, plátanos y otros frutos procedentes de España entren libremente en Francia, ajustándose a las cantidades que se fijan».

Madrid, 29 (5'30)

### Choque de automóviles

En Fuente de San Fernando chocó un auto, que llevaba a don José Sánchez Rubio, y a sus dos hijos, Julio y Diego, con el de la Embajada italiana, que conducía al Embajador y al diputado señor Pérez Oliva».

El choque fué a causa de una mala maniobra del chauffeur italiano».

Todos los ocupantes de ambos coches resultaron heridos».

### Joven muerta por un tranvía

En la calle de Fuencarral un tranvía arrolló, matándola, a María Bonafuente, de 17 años de edad».

## De esta mañana

Madrid, 30 (5'30)

### Política

#### Ruego de Dato

El señor Dato ha rogado a los Senadores conservadores que no combatan el proyecto de reforma del Reglamento del Congreso».

#### Cambó, afónico

El Ministro de Fomento, señor Cambó, no asistió ayer a las sesiones de la Cámaras por encontrarse afónico».

#### La semana parlamentaria

El señor Conde de Romanones nos ha manifestado a los periodistas que esta semana se dedicarán las Cámaras a discutir la reforma del Reglamento del Congreso y la amnistía».

#### El asunto del papel

Hoy firmará el Rey el decreto referente a la cuestión del papel».

El proyecto se llevará a las Cortes el miércoles».

### Telegramas oficiales

#### Varias noticias

En el Ministerio de la Gobernación se nos han facilitado a los periodistas los siguientes partes oficiales:

De Córdoba:

«En Moriles se han desencadenado tormentas, que causaron inundaciones».

Una niña fué arrastrada por la corriente».

De Palencia:

«En el río Pisuerga ha aparecido el cadáver de un peatón».

—Se ha desencadenado gran tormenta».

Quedó inundada la línea férrea de Linarés».

Por el puente de Genil los trenes pasan con grandes precauciones».

De Santander:

«El Gerente de la mina Cajo comunica que la mala situación económica le ha obligado a paralizar el trabajo en las minas».

Quedan parados cien obreros».

### Las subsistencias

Reunión de la Asamblea de viticultores.—Se redacta una nota

Se ha reunido la Asamblea de viticultores con los representantes en Cortes para tratar de la exportación de vinos españoles a Francia».

Asistieron 100 representantes».

Se concedió un voto de confianza a los diputados y senadores para que realicen las oportunas gestiones».

# Grandes Almacenes de S. José VDA. DE IGNACIO FIGUEROLA

Recibidas las novedades para Primavera y Verano

Ratinas, Chermes, Tolién, Chantrús, Glacés, Popelin, Etaminas-seda y Algodón, Crespon china

—:— Sastrería, Camisería, Mercería —:—

Lencería, Géneros de punto, Pañolería

Gran sección de Calzado confeccionado y a medida en todas clases y precios

**Abanicos, Sombrillas, Bastones**  
**DRILES y TEJIDOS PAIS a precios de fábrica**  
**PRECIO FIJO—Teléfono 217**  
**Ventas al contado**

## ¡AGRICULTORES!

### Azufre precipitado

rápido, para combatir el Oidium de los viñedos. Este azufre por su poderosa adherencia a las hojas y al fruto rinde el doble que cualquier otro producto.

Muy recomendable por su eficacia y economía; de venta en casa de los Sres. Planas, Pizá y C.

Palma San Miguel, 29

## Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin azúcares.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catián llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

## ES PRECISO SEPA V.

Que en la Farmacia de J. Sureda Llitera, Brasa, 9, se despachan las recetas con medicamentos previamente autorizados. Se prepara el renombrado Jarabe Vermífugo, el Agua Oxigenada, toda clase de Inyectables, las Pastillas clorofórmicas con cocaína y mentol (Bases contra la Tos) el Callicina Sureda, toda clase de Vinos y Jarabes medicinales y gran número de productos químicos y farmacéuticos.

Venta al por mayor y menor

## Medias de GOMA

Limpia rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es el único que motiva los tarconamientos de otros emplastos y de los líquidos en general. Es eficazmente: sea pesen en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róser, Plaza Antonio Maura.

De venta en las principales Farmacias de España

## Medias de GOMA

Medias para Varices, legítimas Inglesas, con tejidos elásticos de seda y algodón de todos los modelos y tamaños.

Grandes existencias Precios ventajosos

Casa CODINA, Unión, 8, Palma



Imp. LA ESPERANZA, Lonjista, 11, Palma de Mallorca



No hay estornudo que se le resista. Cura la tos bronquitis asma, y evita la tuberculosis. Toleradísimo por los débiles estomagos. En Farmacias y Droguerías de crédito.

## Enfermos

### DE LOS OJOS

Fricciones sobre los ojos con el líquido OIDEO reforzará el nervio óptico, recuperando una vista envidiable en poco tiempo y evitando usar lentes, incluso septuagenarios. No más migajas, presbites ni vistas débiles.

Pedid el nuevo libro ilustrado de la vista, reciente descubrimiento italiano que se reparte GRATIS pidiendo así vosotros mismos curaros en vuestras casa sin gastar dinero en consultas.

En Palma de Mallorca, Centro Farmacéutico, Marina, 34. En Madrid, Berzardini y C., Ferraz, 13.

## Interesante para los cocineros

La Fábrica de tapones de corcho de Salvador Gálindo tiene a la venta

**Terrin de corcho** expreso para guisar sin fuego. Basta un cajón de madera de cualquier uso. Para informes en la misma fábrica, Paseo de Segre número 3 frente al Muelle. También se vende tiza de corcho

## Joven católico

que sabe leer y escribir algo de contabilidad y francés, desea colocación preferentemente como auxiliar en escuela o colegio de primera enseñanza en cuyo ejercicio lleva varios años de práctica. Pocos pretensiones.

Informarán, plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

## Calados a máquina

(Piquillo) A 25 CÉNTIMOS METRO. Se hacen sobre toda clase de blusas, vestidos y ropa blanca. Calle Peñís, 40, (Pórticos) al lado del Circolo.

## Se alquila

Un 2.º piso izquierda de la calle de la Concepción, núm. 82. Informarán en el principal.



Depósito general para la venta en BALEARES E. CODINA Calle Unión 8, Palma

## Úlceras varicosas

Antiguas de 8 años Curadas en un mes.



Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente y desembarazado de todas sus impurezas. El aspecto congestionado de la piel no tarda en desaparecer, y un bienestar efectivo reemplaza a los picores, a la pesadez, al hormigueo. Y como la supuración se detiene, las úlceras pierden su carácter repugnante y se cierran prontamente. Las úlceras más graves las más antiguas, aun aquellas más desesperantes, no pueden resistir al

## DEPURATIVO RICHELET

remedio poderoso, infalible, para curar segura y rápidamente todas las enfermedades de la piel y de la sangre: Exemas, Empeines, Granos, Enfermedades especiales de la pierna, Varices, Flebitis, etc.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. — Laboratorios L. Richelet, de Sables, 6, a. de Brest, Bretonne (Francia)